
九龙城区议会辖下  

文化康乐及地区设施管理委员会  

第十一次会议记录  

 

日  期：  2021年 10月 19日 (星期四 ) 

时  间：  下午 2时 30分  

地  点：  九龙城民政事务处会议室  

  

出席者：   出席时间  离席时间  

主  席：  

委  员：  

潘国华议员  

梁婉婷议员  

林德成议员  

张景勋议员  

何华汉议员  

吴宝强议员 ,MH 

杨振宇议员  

左汇雄议员 ,MH 

何显明议员 ,BBS,MH 

杨永杰议员  

李慧琼议员 ,SBS,JP 

 

会议开始  

会议开始  

会议开始  

会议开始  

会议开始  

下午 2时 31分  

会议开始  

会议开始  

下午 2时 35分  

会议开始  

会议开始  

 

会议结束  

会议结束  

会议结束  

会议结束  

会议结束  

会议结束  

会议结束  

会议结束  

会议结束  

下午 2时 44分  

会议结束  

 

秘  书：  王雯纪女士  九龙城民政事务处行政主任 (区议会 )3 

   

列席者：  郭丽娟女士  九龙城民政事务处高级行政主任 (地区管理 ) 

 李智谦先生  九龙城民政事务处一级行政主任 (地区管理 )  

 汤德欣女士  

黄仲娣女士  

康乐及文化事务署九龙城区康乐事务经理  

康乐及文化事务署九龙城区副康乐事务经理

(分区支持 ) 

 黄松楠先生  康乐及文化事务署九龙城区副康乐事务经理 2 

 何颖诗女士  康乐及文化事务署高级经理 (九龙西 ) 

 陈碧美女士  

 

卢庆坤先生  

康乐及文化事务署经理 (九龙西 )市场推广及地

区活动  

康乐及文化事务署图书馆高级馆长 (九龙城区 ) 

 

*  *  * 

 

开会辞  

 

1.  文化康乐及地区设施管理委员会 (下文简称「文康地管会」 )主
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席欢迎各位委员及各部门代表出席文康地管会第十一次会议。  

 

2.  在开始商讨议程前，主席提醒各位委员按《九龙城区议会会议

常规》 (下文简称《会议常规》 )的规定申报利益，若稍后讨论的事项

与其物业业权、职业或投资等个人利益有所冲突，委员须在讨论前申

报，以便他以主席身份考虑是否须要请有关委员于讨论或表决时避

席。此外，根据《会议常规》第 36(2)条，委员会举行会议的法定人

数为全体成员人数的一半。由于文康地管会有 11名委员，如会议期间

有委员向他提出在席委员人数不足 6位时，并有委员提出，他会立刻

中止讨论，并指示秘书请离席委员返回会议室。如 15分钟届满后仍未

有足够的法定人数，他会立即宣布会议结束。  

 

议程一  

九龙城区议会辖下文化康乐及地区设施管理委员会副主席选举  

 

3.  主席请区议会主席杨永杰议员代为主持九龙城区议会辖下文

康地管会副主席选举。  

 

4.  杨永杰议员表示截至提名期完结，秘书处只收到一份有效提

名，故宣布获提名人李慧琼议员自动当选为文康地管会副主席。  

 

议程二  

通过第十次会议记录  

 

5.  主席宣布第十次会议的会议记录无须修订，并获得委员会一致

通过。  

 

议程三  

要求为广播道花园增加不同类型健身设施  

（文化康乐及地区设施管理委员会文件第 46/21 号）  

 

6.  何显明委员介绍文件，并希望康乐及文化事务署 (下文简称「康

文署」 )于上址增设不同类型的健身设施。  

 

7.  康文署九龙城区康乐事务经理汤德欣女士回应，康文署已于  

9月 27日在上址进行实地视察，并会就于花园增设一组上肢伸展器的

建议提交予技术专责组进行可行性研究。  
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议程四  

要求为广播道花园通往龙翔道小路加设闸门  

（文化康乐及地区设施管理委员会文件第 47/21 号）  

 

8.  张景勋委员介绍文件，并希望康文署于上址设置铁栏或自动关

闭的闸门，防止在公园玩耍的小童冲出龙翔道，酿成意外。  

 

9.  康文署汤德欣女士回应，重点如下：  

 

(i)  上址通道较为狭窄，加设闸门会阻碍轮椅人士进出，故不

适合进行上述工程；以及  

 

(ii)  她表示会备悉有关意见，留待日后提升及优化花园设施时

作参考之用。  

 

10.  何显明委员表示明白署方在上址加设闸门的困难，建议路政署

于上址行人路加设栏杆。  

 

11.  主席表示何显明委员的建议超出康文署的管辖范围，故建议委

员于相应的委员会上提交该建议。  

 

议程五  

建议将海心公园篮球场油成绿色  

（文化康乐及地区设施管理委员会文件第 48/21 号）  

 

12.  林德成委员介绍文件，他表示篮球场被髹上蓝色油漆后，居民

感到不习惯甚至有头晕及眼花的现象，故建议康文署将篮球场重新髹

上绿色。  

 

13.  李慧琼委员提出以下建议及查询：  

 

(i)  她希望康文署日后提升及优化球场设施时能咨询更多持

份者的意见；以及  

 

(ii)  篮球场的地板表面经常长满青苔，查询署方每隔多久会重

铺地板。  

 

14.  何显明委员表示公园内球场铺设的环保砖容易长出青苔，查询

署方每隔多久会进行清理。  
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15.  康文署汤德欣女士回应，重点如下：  

 

(i)  该球场刚完成翻新工程，在短期内再围封场地作地面髹漆

工程，会影响球场的使用者，亦浪费公帑，故现阶段不适

合进行有关工程；   

 

(ii)  署方约八年会为场地进行一次翻新工程，如遇有小型设施

损毁，会立即进行维修；  

 

(iii)  署方会继续监察上述公园内球场的地面情况，并与建筑署

紧密沟通，如有需要，会适时进行维修工程；以及  

 

(iv)  清洁承办商会定期使用高压水枪清洗地面。  

 

议程六  

关于大道公园行人通道照明事宜  

（文化康乐及地区设施管理委员会文件第 49/21 号）  

 

16.  何华汉委员介绍文件，他表示启德大道公园行人信道的照明

系统出现故障，对途人的人身安全造成隐患。他曾多次向相关部门反

映意见，惟情况一直没有改善。他促请建筑署、康文署及承建商提供

改善方法。  

 

17.  吴宝强委员表示街灯的照明表面容易被树叶及尘埃等遮掩，

导致灯光昏暗，他向康文署查询每隔多久才会进行清理工作。  

 

18.  主席建议康文署辖下公园内的管理员能协助巡查照明系统出

现问题的灯柱，并向部门汇报。  

 

19.  张景勋委员希望康文署能加强巡查，防止承建商工作人员于场

内吸烟及随处吐痰，保持环境卫生。  

 

20.  梁婉婷委员查询大道公园的确实落成日期。  

 

21.  康文署汤德欣女士回应，重点如下：  

 

(i)  她表示会与建筑署及机电工程署紧密联系，遇到照明系统

出现问题，会立即安排承办商进行维修；  
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(ii)  她表示大道公园出现严重的渗水问题，但维修设施需时。；

她已请建筑署及承建商加快进度，然而暂时未能提供确实

的完工日期；以及  

 

(iii)  她表示会向建筑署反映有承建商的工作人员随处吸烟及

吐痰的问题，促请他们跟进。  

 

部门报告  

议程七  

2021-22 年度由九龙城民政事务处主导的地区小型工程进度报告  

（文化康乐及地区设施管理委员会文件第 50/21 号）  

 

22.  九龙城民政事务处一级行政主任 (地区管理 )李智谦先生向委

员汇报由九龙城民政事务处主导的地区小型工程的财政状况和进度。 

 

23.  林德成委员查询「红磡道建设行人路上盖建造」的工程进度。 

 

24.  何华汉委员查询「承启道 88号小巴站附近设置荫棚及座椅工

程」及「承启道近德朗邨邨口位置设置座椅工程」的工程进度。  

 

25.  何显明委员查询「港铁九龙塘站D出口对出位置设置行人上盖

前期研究工程」的工程进度。  

 

26.  吴宝强委员查询「太子道东近沙浦道小巴站附近设置避雨亭工

程」的工程进度。  

 

27.  九龙城民政事务处一级行政主任 (地区管理 )李智谦先生回应，

综合如下：  

 

(i)  「红磡道建设行人路上盖建造」工程已于去年完成，目前

兴建中的路段属路政署的工程；  

 

(ii)  「承启道 88号小巴站附近设置荫棚及座椅工程」及「承启

道近德朗邨邨口位置设置座椅工程」须待收到土木工程拓

展署的意见后才能展开工程；  

 

(iii)  「太子道东近沙浦道小巴站附近设置避雨亭工程」须待土

木工程拓展署完成于附近的基建工程后才能展开；以及  
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(iv)  设计师团队正准备为「港铁九龙塘站D出口对出位置设置

行人上盖前期研究工程」进行探孔，以确认工程是否可行。 

 

议程八  

2021-22 年度康乐及文化事务署辖下康乐场地的小型改善工程进度报

告 (2021 年 9 月 ) 

（文化康乐及地区设施管理委员会文件第 51/21 号）  

 

28.  康文署九龙城区副康乐事务经理 (分区支持 )黄仲娣女士向委

员汇报康文署的地区小型改善工程的进度。  

 

29.  林德成委员查询「差馆里休憩处装设饮水机」及「佛光街一号

花园改建小食亭为更衣室及洗手间工程」的工程进度。   

 

30.  康文署汤德欣女士回应，重点如下：  

 

(i)  建筑署早前在差馆里的斜坡进行工程，而饮水机位于斜

坡旁边，故需要暂时停止饮水机的建造工程。有关工程

现已重启，预计可于 10月 20日完工并开放予公众使用；

以及  

 

(ii)  署方已与建筑署跟进有关佛光街一号花园的改建工程。

由于供电系统的工程繁复，以致工程有所延误，现预计

工程可于 12月内完成。  

 

议程九  

康乐及文化事务署在九龙城区内举办的康乐体育活动及设施管理的

汇报 (2021 年 9 月 ) 

（文化康乐及地区设施管理委员会文件第 52/21 号）  

 

31.  康文署黄仲娣女士向委员汇报康文署在九龙城区内举办的各

项康体活动及管理康体设施的使用情况。  

 

32.  委员会备悉上述文件。  
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议程十  

康乐及文化事务署 2021/22 年度「十八有艺—九龙城社区演艺计划」、

地区文化艺术活动及文娱设施使用情况汇报 (2021 年 9 月 )  

（文化康乐及地区设施管理委员会文件第 53/21 号）  

 

33.  康文署 高级 经理 (九龙西 )何颖 诗女 士 向委员汇报康文 署于

2021/22年度举办的「十八有艺—九龙城社区演艺计划」及在九龙城

区举办的地区文化艺术活动及文娱设施的使用情况。  

 

34.  委员会备悉上述文件。  

 

议程十一  

康乐及文化事务署在九龙城区公共图书馆举办的推广活动暨使用概

况汇报 (2021年 9月 ) 

（文化康乐及地区设施管理委员会文件第 54/21 号）  

 

35.  康文署图书馆高级馆长 (九龙城区 )卢庆坤先生向委员汇报康

文署于 2021年 5月至 8月期间在九龙城区公共图书馆所举办的推广活

动的参加人数及设施使用概况，他并介绍拟于 2021年 10月至 11月期间

举办的图书馆推广活动。  

 

36.  委员会备悉上述文件。  

 

议程十二  

其他事项  

 

37.  秘书表示第八届全港运动会将于明年 4月至 5月期间举行。一如

既往，现建议在文康地管会辖下成立第八届全港运动会九龙城区选拔

工作小组，以讨论筹备及选拔代表九龙城区出赛的运动员等事宜。  

 

38.  主席宣布成立第八届全港运动会九龙城区选拔工作小组，第一

次会议将于 2021年 10月 26日上午 11时正举行。秘书会稍后会邀请委员

加入工作小组。  

 

下次会议日期  

 

39.  主席宣布下次会议日期为 2021年 12月 2日下午 2时 30分，截止提

交文件日期为 2021年 11月 17日。  

 



8 

 

40.  主席在下午 3时 14分宣布会议结束。  

 

   本会议记录于 2021年 12月 2日正式通过。  

 

 

 

 

                                 

                     主席  

 

 

 

 

                               

                     秘书  

 

九龙城区议会秘书处  

2021年 12月  


